

„Zukunft. Für Kirche. Für alle Menschen.“ - Wir sind Kirche auf dem Katholikentag und „Katholikentag plus“ in Leipzig

24.5.2016 (Leipzig/wsk) - „Zukunft. Für Kirche. Für alle Menschen.“ (#zukunftkirchemenschen) – unter diesem Leitwort beteiligt sich die KirchenVolksBewegung Wir sind Kirche am Katholikentag und – gemeinsam mit der Leserinitiative Publik-Forum – am „Katholikentag plus“ in dieser Woche in Leipzig.

Die katholische Reformbewegung sieht den 100. Katholikentag in Leipzig als besondere Herausforderung und auch Chance, über die engen Kirchengrenzen hinaus in gesellschaftliche Dialoge zu treten. Nur wenn die katholische Kirche sich mit voller Kraft für die Zukunft aller Menschen einsetzt, so wie es Papst Franziskus tut, wird die Kirche in Deutschland eine Zukunft haben – dafür sich aber auch selber in ihrer Struktur stark verändern müssen.

Religionslose Gesellschaften sind keine erstrebenswerte Utopie; umso wichtiger ist die offene Auseinandersetzung mit den aktuell brennenden Themen wie Dialog mit dem Islam, Flüchtlinge, Integration und Rechtsextremismus.

Die Zukunft der verfassten Kirchen wird aber auch davon abhängen, wie sehr endlich innerhalb der Kirchenstrukturen das ernsthafte Miteinander von Bischöfen und Kirchenvolk gelingt, zu dem ein verantwortliches Mitentscheiden des Kirchenvolkes gehört.

Die Kirchenvolksbewegung Wir sind Kirche ist mit zwei theologischen Veranstaltungen im Programm des Katholikentags des Zentralkomitees der deutschen Katholiken (ZdK) vertreten und hat in deren Vorbereitungsgruppe „Kirche vor Ort – Kirche bei den Menschen“ mitgearbeitet.

Das Highlight von Wir sind Kirche werden die „Gespräche am Jakobsbrunnen“ auf der Kirchenmeile im Zelt KG-100 auf dem Wilhelm-Leuschner-Platz sein. Zu den Gästen aus Politik, Kirche und Gesellschaft gehören unter anderem Ministerpräsident Bodo Ramelow von Thüringen, Bundestagspräsident Norbert Lammert, der Benediktinerpater Anselm Grün, Bischof Heinrich Bedford-Strohm, Vorsitzender des Rates der EKD, und Landesbischöfin Ilse Junkermann aus Magdeburg.

Gemeinsam mit der Leserinitiative Publik-Forum veranstaltet Wir sind Kirche auch das Katholikentag-plus-Programm „Mensch, wo bleibst du? In den Krisen unserer Zeit?“ vom 26. bis 28. Mai 2016 in der „Alten Börse“ in Leipzig. Der Eintritt hier ist frei und auch ohne Katholikentags-Karte möglich, aber es wird um Spenden gebeten. Siehe auch: www.wir-sind-kirche.de/?id=128&id_entry=6206

Das gelbe Leporello mit dem Programm von Wir sind Kirche beim Katholikentag des Zentralkomitees wie auch mit dem vollständigen Katholikentag-plus-Programm wird in Leipzig kostenlos verteilt und ist jetzt schon im Internet abrufbar: www.wir-sind-kirche.de/?id=678

- Hintergrund:

Die 1995 in Österreich entstandene und mittlerweile weltweit aktive katholische Reformbewegung Wir sind Kirche baut auf dem Kirchenverständnis des Zweiten Vatikanischen Konzils (1962-65) auf. Der Name lehnt sich aber auch, ohne andere ausschließen zu wollen, an die politische Parole „Wir sind das Volk“ der Montagsdemonstrationen 1989/1990 an.

www.wir-sind-kirche.de

<http://www.glaubeaktuell.net/portal/nachrichten/nachricht.php?useSpr=&IDD=1463982986&IDDParent=1457363565&IDDTyp=&IDDPEXtra=&IDDTEExtra=&IDB=1&Aktuell=0>

Zuletzt geändert am 24.05.2016